

Sufre violencia el 30% de las mujeres en México: Mayorga

POR ABIGAIL CRUZ,
ENVIADA

PÁTZCUARO, Mich. (OEM-Informex).- En México el 30 por ciento de las mujeres sufre violencia, mientras que en zonas marginadas y comunidades que se rigen por usos y costumbres esa violencia se eleva hasta un 60 por ciento, señaló la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado.

“La cifra duele, pero el 60 por ciento de las mujeres indígenas sufren de violencia”, lamentó la funcionaria federal.

Entrevistada, luego de entregar recursos para dos Centros de Atención a la Mujer Indígena, Mayorga Delgado dijo que de diez mujeres indígenas, seis sufren de violencia y sólo cuatro denuncian.

“La violencia lamentablemente es en todo el país, y como ejemplo podemos citar casos tales como en los estados de Oaxaca, Veracruz y Chiapas, que por sus usos y costumbres luego sufren de violencia”, indicó.

En ese sentido, comentó que en los Centros de Atención pueden recibir asesoría jurídica, e incluso pueden ser resguardadas junto con sus hijos, y agregó que con mejor y más educación, se puede combatir la violencia.

Durante una gira por el estado de Michoacán, y luego de visitar el Centro de Atención a la Mujer Indígena en este municipio, la funcionaria federal estuvo acompañada del Comisionado para la Seguridad y el Desarrollo In-

tegral de Michoacán, Alfredo Castillo, así como de representantes de mujeres a nivel federal, estatal y municipal.

La directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, precisó “queremos ayudar a las mujeres a ejercer sus derechos, que sean valoradas y respetadas, apoyarlas con asesoría legal para que se puedan defender cuando son víctimas de violencia intrafamiliar”.

Señaló que en las CAMI's se les da atención a las víctimas de violencia intrafamiliar tanto para las mujeres como a sus hijos. Resaltó que en estos Centros se brinda asesoría legal a las mujeres y se les capacita para desarrollar nuevas empresas a través de los Proyectos Productivos que impulsa la CDI.

Aseguró que con ello, se pretende lograr el empoderamiento de la mujer indígena, generar ingresos que beneficien a su familia y de esta manera mejorar su alimentación y condiciones para que sus hijos acudan a la escuela. Lo anterior, dijo, como parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre que impulsa el Ejecutivo Federal.

Mayorga Delgado reconoció el trabajo conjunto que ha realizado la dependencia a su cargo con el comisionado, Alfredo Castillo Cervantes, en beneficio de la población de la entidad. La titular de la CDI entregó 14 Proyectos Productivos con una inversión cercana a los cuatro millones de pesos en beneficio de las mujeres indígenas de Pátzcuaro, Michoacán.

